

Lettre adressée :

*À Mesdames les Présidentes et Messieurs les Présidents
du Mouvement Habitat et Humanisme
Aux membres du CA de la Fédération et du Conseil de
Surveillance*

Mail

BD/vb/01/30/093

Objet : FONDIS

Caluire, le 31 janvier 2024

Cher-e-s Ami-e-s,

Acteur de solidarité, attentif à la question du sens et du sens de l'autre, notre Mouvement est éloigné à dessein de toute idée pyramidale pour lui avoir préféré, il y a près de 40 ans, un caractère fédéral.

Ensemble, nous pensons dans une approche globale pour agir avec efficacité sur le plan local ; le dynamisme des territoires est la clé de voûte de nos engagements et de notre développement.

Comment se présente l'arbre Habitat et Humanisme : trois grandes branches, le logement à vocation d'insertion, le champ médico-social et l'urgence.

Le sujet est de veiller à ce que chacune de ces branches se développe harmonieusement. Pour ce faire, elles bénéficient d'une sève commune : l'épargne solidaire qui vient les nourrir, sachant que pour le logement la Foncière H&H dispose d'un « beau feuillage » avec ses 59 associations qui, progressivement, témoignent de leur soutien à l'urgence. Pour le logement adapté à nos grands aînés, Entreprendre pour Humaniser la Dépendance, participe à la collecte de l'épargne.

Notre Mouvement veille à l'unité. Il n'est pas jaloux de la réussite de telle ou telle branche, chacune d'entre elles participant à la qualité de l'arbre tout entier. Aucun fruit défendu dans ce jardin d'Eden où la pomme, bien présente sur nos portables et ordinateurs qui, lorsqu'ils sont ouverts, font apparaître la nudité, celle de nos concitoyens pour ne pouvoir habiter un logement décent.

Habitat et Humanisme ne veut pas cacher cette lèpre, mais entend l'éradiquer.

Les plus imaginatifs d'entre nous tentent de la réduire avec la nue-propriété qui crée un possible espoir, mais de là à ce que nous habitions l'espérance, il y a encore un pas à franchir si nous voulons bien considérer qu'elle naît seulement là où le désarroi est surmonté. Encore faut-il courir ce risque.

Or, c'est précisément le sens de cette lettre, un appel à courir solidaire en acceptant un peu de se découvrir au regard des trésoreries, parfois florissantes pour les banquiers, alors que certaines associations courent après des crédits pour embaucher, par exemple, un salarié afin de sécuriser ses engagements.

J'aime ces vers de Lamartine : « le réel est étroit, le possible est immense ».

À ce possible, les membres de la Gouvernance, du Conseil de Surveillance ont réfléchi jusqu'à faire naître le FONDIS – Fonds de soutien – développement- innovation – solidarité - Si vous allez sur Internet, vous remarquerez qu'il s'agit d'un fabricant de cheminée, et pourquoi pas puisque de notre Fondis, nous attendons une « fumée blanche », finalement un renouveau.

Ce FONDIS est une « tirelire ». Une belle solidarité si des associations, après un discernement, acceptaient de proposer quelques subsides à d'autres membres de la famille H&H qui en auraient besoin, facilitant des opérations en panne sans ce concours.

« Cette tirelire » ne pourrait-elle pas briser les tentations de trop de sécurité alors que des associations, membres du même Mouvement, sont en peine pour boucler un financement.

Ce fonds de soutien, placé sous l'égide de la Fédération, recueillera vos dons ou vos prêts selon votre décision.

Il est bien clair que le FONDIS ne sert pas à occulter des pertes, mais bien à faire surgir un élan pour le développement et la floraison du Mouvement. Il me reste à espérer qu'à la lecture de cette lettre personne ne tombera de l'arbre, mais aura à cœur de lui offrir une floraison, printemps d'une solidarité qu'ensemble nous voulons susciter.

Avec mes sentiments fidèles au camp de l'unité.
Bernard Devert

Bernard Devert
06.73.68.28.58

P.J. : lien vidéo fondis